

LA NUEVA LLAMA ANARQUISTA INDONESIA

<https://trognon.info/L-anarchisme-en-Indonesia-536>

Las raíces del anarquismo son profundas en Indonesia, aunque no hubo un movimiento anarquista formal entre los años 1920 y 1990. Sin embargo, hubo un anarquismo desde principios de los años 90, vinculado tanto a la contracultura punk como a grupos de afinidad informales. Antes del fin de la dictadura, anarquistas y punks eran sinónimos y se desarrolló una contracultura underground a través de fanzines y música. A partir de 1998 y el fin de la dictadura, el anarquismo recuperará más vigor y se manifestará públicamente. Los grupos antifascistas se solidarizan con las huelgas obreras, los colectivos organizan comedores gratuitos y el movimiento punk cobra cada vez más visibilidad. Se distribuyen folletos de Bakunin, Emma Goldman y Rudolf Rocker en idiomas indonesios. A partir de 1999 se creó una red antifascista en todo el archipiélago. En agosto, los miembros apoyaron a los huelguistas en la fábrica Rimba Aristama en Bandung. También se abre en Yakarta un centro de información anarquista, llamado "Corporación de Lavado de Cerebro".

En 2006, se desarrolló una red antiautoritaria que introdujo la táctica del bloque negro en las manifestaciones. En 2011 se produjeron sabotajes a cajeros automáticos en Sulawesi, Java y Sumatra, reivindicados por una federación anarquista informal. En 2013, se llevarán a cabo una serie de acciones directas en solidaridad con los prisioneros anarquistas griegos Spyros Mandylas y Andreas Tsavdaridis. A estos últimos se les acusa de pertenecer a la Conspiración de Células del Fuego, grupos que realizan acciones directas y guerra de guerrillas urbanas. El 26 de junio de 2013, un piso del Hotel Sheraton se incendió. El 24 de agosto de 2013, una academia de policía en Balikpapan fue incendiada. El 9 de enero de 2014, un cajero automático fue destruido. En abril de 2014, durante las elecciones legislativas, se produjeron varios atentados en varios lugares del país, a veces simultáneamente: oficinas electorales, oficinas de compañías eléctricas, vehículos que transportaban papeletas electorales, centrales eléctricas. Todos estos actos de sabotaje son reivindicados por los anarquistas.

El 1 de mayo es tradicionalmente una fecha agitada en las principales ciudades de Indonesia. Desde 2007, anarquistas de todo el país y de distintas tendencias se vienen reuniendo en las principales ciudades para formar marchas ofensivas. Todo comenzó el 1 de mayo de 2007, cuando grupos e individuos anarquistas de Yakarta, Bandung, Salatiga, Bali y Semarang unieron sus fuerzas para formar una procesión ofensiva de más de cien personas, haciendo una ruidosa aparición pública. Al año siguiente, un bloque negro de 200 personas atacó grandes empresas y se enfrentó a la policía. Muchos son arrestados. Esto no impidió que los anarquistas participaran activamente en las luchas sociales y en la oposición a los proyectos de centrales nucleares en los años siguientes.

Las manifestaciones del 1 de Mayo siguen siendo momentos para unirse y lucirse. Este fue particularmente el caso el 1 de mayo de 2018 en Yakarta, con un gran bloque negro que se enfrentó a la policía. Una comisaría es incendiada. Durante este motín fueron detenidas 69 personas y se produjo una fuerte represión antianarquista, orquestada por el gobierno central con el apoyo de clérigos musulmanes y el principal sindicato indonesio. La misma vieja historia el 1 de mayo de 2019, en un contexto electoral, en varias ciudades importantes del país. Esta vez, el gobierno juega la carta de una conspiración fomentada por agitadores

extranjeros, supuestamente anarquistas y la Asociación Internacional de Trabajadores. Se realizan detenciones que dan lugar a severas penas de prisión y torturas. Poco antes, el 17 de abril de 2019, una marcha feminista reunió a decenas de miles de personas, abordando de manera más amplia las condiciones de las mujeres, los homosexuales, los indígenas, las personas con discapacidad, etc. A partir del 1 de mayo, estallaron manifestaciones y disturbios en todas partes contra un proyecto de revisión del Código Penal y contra el debilitamiento de la comisión encargada de la lucha contra la corrupción. Yakarta vivirá una noche de disturbios particularmente violenta el 22 de mayo, con al menos seis manifestantes muertos en los enfrentamientos.

En los últimos años han surgido en Indonesia varios grupos, colectivos y organizaciones informales. Es el caso, por ejemplo, de la biblioteca anarquista autónoma Pustaka Catut ("la biblioteca enfadada"), o de la organización anarcosindicalista PPAS ("Hermandad de trabajadores indonesios"), creada en 2016, que ha liderado, en particular, huelgas de taxistas contra UBER y cuenta con grupos locales en Yakarta y Surabaya. También se formó un grupo local de la Cruz Negra Anarquista. Se distribuyen periódicos, libros y folletos, sobre todo a través de bibliotecas itinerantes, y se forja una solidaridad popular con los trabajadores, las comunidades rurales y las poblaciones afectadas por la devastación industrial. En un país muy religioso, la solidaridad también se muestra con las minorías religiosas discriminadas. Los anarquistas también se inspiran en las ricas prácticas culturales de ayuda mutua entre las comunidades indígenas, creyendo que no fue el anarquismo, sino más bien el Estado, lo que se introdujo desde fuera en el archipiélago indonesio. El sitio web anarkis.org, creado en 2014, está ayudando a difundir ideas subversivas en el país.

En 2020, los anarquistas fueron muy activos en la lucha contra la Ley Ómnibus, una ley laboral ultraliberal. Una vez más los disturbios sacuden a todo el país. Siguen múltiples iniciativas de autoorganización durante la crisis del Covid para compensar las fallas del Estado (comedores, educación popular, ejercicios físicos, etc.). En 2023, la represión antianarquista sigue siendo muy alta y grupos e individuos identificados están bajo estrecha vigilancia y persecución. El espectro anarquista y anarcosindicalista está sustituyendo poco a poco al miedo al comunismo de los años de la dictadura. Grupos e individuos anarquistas informales difundirán entonces este llamado a la solidaridad internacional: "Noches Oscuras / Jueves, 17 de agosto de 2023"

En los últimos años, hemos visto una represión estatal masiva contra individuos y grupos anarquistas. Aunque en ocasiones se trata de detenciones arbitrarias de personas comunes, llama la atención recientes estudios financiados por el Estado sobre la actividad anarquista en Indonesia.

Es por estas razones, y también para proteger a nuestros compañeros que ya están en la mira del Estado, que necesitamos mejores infraestructuras de resistencia, en esta era de control y vigilancia social. La necesidad de esta infraestructura de solidaridad que proponemos es parte de nuestra continua revuelta contra el Estado y su aparato. No somos paranoicos ni estamos abrumados por el miedo, de hecho es lo contrario: queremos golpear con más fuerza y queremos ser mejores en el asalto al cielo.

**Puedes apoyar nuestro proyecto de infraestructura de resistencia:
PayPal: <https://www.paypal.me/PalangHitam>**

Bitcoin: bc1qdnwyn9pwccngewszyq67azztdc6cznhj346vt
Grupos e individuos anarquistas informales / Java Occidental

¡Por el ataque insurgente organizado! Llamado a la solidaridad revolucionaria con los compañeros anarquistas en Indonesia

Una vez más, el estado de seguridad internacional actúa contra las tendencias anarquistas que luchan por establecer y mantener su resistencia como amenaza al sistema. Los anarquistas de Indonesia que tienen suficientes principios para poner sus palabras en práctica son nuestros camaradas en la lucha. En una atmósfera de creciente represión antianarquista contra el movimiento en Indonesia, con la criminalización del grupo local Cruz Negra Anarquista, hacemos un llamamiento a la solidaridad internacional y a contactos más estrechos [xcn@@riseup.net], con el objetivo de ayuda mutua y proyectos conjuntos, para ayudar a los anarquistas afectados por la represión y ayudar a apoyar la infraestructura anarquista. En abril de 2022, Muh Taufiqurrohman, un consultor de seguridad que escribe para Startsea [un sitio web de análisis académico-político sobre el sudeste asiático; [NdAtt.] publicó un breve artículo analítico, que forma parte de los llamados a la represión del movimiento anarquista en Indonesia. El lenguaje de este "experto" en seguridad está claramente sacado de los manuales "antiextremistas" europeos. Como este análisis no fue una amenaza vacía de Startsea y el régimen indonesio, podemos aprender de él y analizar las estrategias de las empresas de seguridad europeas y estadounidenses, que pretenden exportar técnicas represivas a nuevos países, para adoptar enfoques comunes a nivel local. Se están realizando análisis y aplicaciones similares en otros países y podemos examinar sus propuestas, comprenderlas y actuar en consecuencia.

Por una internacional negra.

Stratsea: Descifrando al lobo solitario anarquista indonesio

Escrito por Muh Taufiqurrohman, editor, consultor de seguridad

<https://stratsea.com/uncoding-the-indonesian-lone-wolf-anarchist>

Conclusión

Esta breve incursión en el anarquismo indonesio desmantela dos prejuicios: En primer lugar, que el anarquismo habría sido algo occidental con poco interés en las luchas en los países colonizados. Esto es no entender la historia del anarquismo, cuyos brotes más brillantes tuvieron lugar con mayor frecuencia en los países llamados "periféricos": por no hablar de España en 1936 -que entonces estaba lejos de ser una gran potencia-, la insurrección de Baja California en 1911 (México), la Makhnovtchina en Ucrania en 1917-1921, la federación de comunas libres de Shinmin (Corea y Manchuria) en 1929-1931, o la lucha anticolonial en Cuba en 1894-1905. Desde el principio, los anarquistas plantearon la cuestión social de un modo mucho más amplio que una simple oposición entre capital y trabajo, integrando cuestiones de la vida cotidiana, el patriarcado, la sexualidad, la colonización, el racismo y la dominación en general.

Entonces, ese anarquismo sólo preocuparía hoy a unos pocos países occidentales en los que puede jactarse de una (débil) dinámica de conflicto. Ahora bien, una vez más, parece que entre los estallidos más bellos del anarquismo actual, es todavía en países a veces calificados de «periféricos» donde se producen con mayor

frecuencia: Grecia, Chile, Sudán, Irán, Indonesia, etc. ¡Y estas dinámicas locales bien podrían inspirar formas de actuar en cualquier otro lugar!
En cualquier caso, ¡la revolución social y libertaria será internacionalista o no será!
¡Viva la Internacional Negra!